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I ENERO DE 2025 POLÍTICA La VozLas familias decidieron aprovechar las vacaciones para ocupar las sienas, la costa y los valles, aunque nadie olvida la carga de los impuestos. Un debate que sacudirá al estado en los diferentes niveles.Los precios atractivos en Brasil -el real se depreció 25% en un año- y en Chile, donde el peso local cayó casi 9% en 12 meses, llevan a que miles de argentinos sigan cruzando ambas fronteras.Pero la sorpresa fue la concurrencia en los espectáculos masivos, en las playas y en las sierras: los argentinos decidieron disfrutar de sus vacaciones con sus recursos, o bien financiando sus viajes.Para los analistas, el fenómeno responde a que pocas familias pudieron disfrutar del verano anterior, por la devaluación del peso. Hoy, la necesidad es salir y divertirse, en busca de un momento de felicidad.En la Argentina se cobran más de 150 impuestos, de los cuales 46 corresponden a la órbita nacional, según calcula Nicolás Boglione, asesor tributario del Consejo Profesional de Ciencias Económicas (CPCE) de Córdoba.Javier Milei lanzó el desafío de que provincias y municipios reduzcan la cantidad de impuestos que perciben, para facilitar la competitividad de la industria y de los servicios.Sin embargo, el Presidente parece aplicar el refrán “haz lo que yo dijo, pero no lo que yo hago”, ya que mantuvo por tres años más un tributo de 7% sobre los pasajes aéreos. Cuando

MÁSY MENOSBuen verano, pero nadie olvida la carga de los impuestos
Especial

era legislador, pedía eliminar esa carga fiscal.Los hombres de campo adjudican la misma actitud a Martín Llaryora, uno de los adalides para la eliminación de las retenciones.“Estamos de acuerdo con el apoyo a la quita de los derechos de exportación, pero el inmobiliario rural en la zona núcleo tiene un aumento de 180% cuando la inflación de 2024 rondó 120%”, apuntan en las asambleas campestres.
La inflación condicionaLa dirigencia conjetura que Milei no eliminará las retenciones hasta una fecha muy próxima a la elección legislativa (octubre), para evitar su 

LA VOZ/ARCHIVO

CRUZAR. Devaluaciones en Chile y Brasil alientan la salida de turistas.

impacto en la inflación.Gabriel de Raedemaeker, vicepresidente de Confederaciones Rurales Argentinas (CRA), advierte que “no se puede castigar al sector productivo que más divisas aporta al país, para beneficiar a otro”.Según el dirigente, si se trasladara de forma lineal la eliminación de las retenciones sobre el trigo, la harina podría subir 12%, pero el cereal sólo impacta 8% en el valor del kilo de pan.En el maíz, los insumos para engorde de cerdos y pollos podrían incrementarse en forma lineal 12%, pero dependerá de cada industria.De Raedemaeker advierte, no obstante, que la no eliminación de las retenciones podría afectar el volumen de producción -soja y maíz, principalmente-, ante la menor inversión en herbicidas, insecticidas y fertilizantes.“Sólo con la eliminación de derechos de exportación se equilibrará el riesgo climático, luego de tres años de sequía”, señala.Un campo alquilado para soja, aun con rindes de 40 quintales por hectárea, puede tener una pérdida de entre U$S 80 y U$S 100 en las zonas más productivas de Córdoba, aseguran los productores.“Supeditar la revisión a otros logros macroeconómicos es no darse cuenta de que el sector agropecuario es el motor que impulsa al país desde su interior”, sostuvo la Comisión de Enlace de Entidades Agropecuarias de Córdoba.La mirada está puesta ahora en la

Sólo con la eliminación 
de los derechos de 
exportación se 
equilibrará el riesgo 
climático, luego de tres 
años de sequía.

solvencia de las deudas de cooperativas y de proveedores de insumos luego del quebranto que ya se registró con grandes firmas en Buenos Aires. Esto podría originar problemas en la cadena de pagos.El desafío incluye a las intendencias, en relación con la carga que cobran sobre los servicios públicos. La Municipalidad de Córdoba ya pidió a la Justicia Federal mantener las tasas que aplica sobre las boletas de la Empresa Provincial de Energía de Córdoba y de Aguas Cordobesas.El gobierno de Milei puede enfrentar un trade offen el corto plazo, en el que deberá evaluar los beneficios de una medida en contraposición a los perjuicios que ocasiona.Aquí, la disyuntiva será mantener las retenciones, con una inflación controlada, o beneficiar a la agroin- dustria, que genera divisas y empleo, además de movilizar la actividad económica.La dirigencia política tiene otra agenda -las Paso y la elección de jueces para la Corte-, que resulta incomprensible para las urgencias en materia de impuestos que soportan familias y empresas.

Un informe revela nuevas 
pistas y reafirma que 
Nisman ftie asesinado
investigación. Para el Ministerio Público el exfiscal fue víctima de homicidio a raíz de su labor en la investigación del atentado a la Amia.
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UNA DÉCADA. El 18 de enero se cumplirán 10 años de la muerte del fiscal Nisman.

El sábado 18 de este mes se cumplirán 10 años de una de las muertes que más conmocionaron a la política argentina, la del exfiscal Alberto Nisman. A días de ese aniversario se conoció un informe detallado de la Piscaba en lo Criminal y Correccional Federal N°3 de Capital Federal, encabezada por Eduardo Taiano, donde se ratifica que el representante del Ministerio Púbbco Fiscal fue asesinado por su trabajo en la UFI-Amia y por su investigación en torno al Memorándum de Entendimiento con la Repúbüca de IránEl informe, dado a conocer por el
Desamparado. Para la fiscalía, los custodios de Nisman "abandonaron el domicilio en varias ocasiones y luego lo dejaron desprotegido durante más de 12 horas, entre la noche del sábado y hasta casi el mediodía del día siguiente”. 

sitio Fiscales, revela detalles desconocidos de la muerte de Nisman, el 18 de enero de 2015 de un disparo en la cabeza en el baño del departamento que alquilaba en Puerto Madero.El escrito de la Causa, rotulada homicidio del fiscal federal Alberto Nisman, tiene 52 páginas, repasa una década de investigación, las medidas adoptadas desde su inicio en el fuero nacional criminal y correccional y las que se realizaron desde que en 2016 la causa pasó al fuero federal.El reporte revela rutas de escape de los asesinos y conexiones con agentes de inteligencia del Ejército, algo que hasta aquí se desconocía.
Trabas oficialesDesde el inicio, el escrito da cuenta de que la investigación se vio obstaculizada por la decisión para que el caso fuera manejado por el fuero ordinario en lugar del federal. El fiscal Taiano y su equipo reconocen “trabas” durante el gobierno de los ex presidentes Alberto Fernández y Cristina Kirchner que complicaron la investigación.“Así, desde el procedimiento inicial -sostiene la fiscalía-, la investigación estuvo plagada de irregularidades y de acciones para desviar su curso por parte de diferentes actores”. “Allí -se afirma- se corroboró la participación de terceras personas que ingresaron al departamento y, tras reducir a Nisman, lo trasladaron hasta el baño. Con la idea de simular un suicidio, lo obügaron a colocarse de rodillas y le dispararon a la cabeza, entre las últimas horas del 17 y la madrugada del 18 de enero de 2015.El informe describe un escenario 

caótico en el departamento de Nisman tras el hallazgo de su cuerpo. Ochenta personas circulando por el lugar comprometieron la escena del crimen. La falta de un termómetro para determinar la hora de la muerte y la identificación de huellas dactilares de la policía y no de los asesinos son ejemplos de las irregularidades que marcaron la investigación.El experto informático Diego Lagomarsino, procesado como partícipe necesario del asesinato, fue quien entregó el arma homicida a Nisman. El informe cuestiona la versión de Lagomarsino, señalando inconsistencias en su relato y revelando sus vínculos con el mundo de la intehgencia. La fiscah'a sugiere que Lagomarsino fue un “agente inorgánico”; un espía no registrado.
Nuevas pistasLa investigación se centra en el análisis de 100 nuevas líneas telefónicas, pertenecientes a la intebgencia del Ejército.Para el fiscal Taiano “hacia finales de 2010, la presidenta Cristina Fernández dio un viraje en su política exterior respecto a Irán, que se tradujo en una orden a la Side para que cese en la investigación del atentado a la Amia y su colaboración con el fiscal (Nisman) que llevaba la causa”.“Ante la negativa de un sector de la Side de cumplir esa orden, se abrió una disputa interna y desde el Poder Ejecutivo se hicieron medidas tendientes a fomentar la labor de inteligencia del Ejército, que empezó a hacer tareas que antes hacía la Side”, relata el informe del fiscal dado a conocer ayer.
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GENTILEZA PABLO RODRÍGUEZ MERKEL

FLAMENCOS, UN SÍMBOLO. Es una de las aves más representativas de la gigante laguna salada y un atractivo singular para los visitantes que llegan a recorrer el lugar.

Parque Nacional 
Ansenuza: recorrida 
por paisajes y eventos
turismo en córdoba. La creación del Ente Ansenuza, integrado por 25 municipios, impulsa un corredor regional en torno de la gran laguna.
Aldana Varas
avaras@lavozdelinterior.com.ar

La enorme laguna Mar Chiquita es una promesa de alto movimiento turístico en línea con la protección ambiental en Córdoba. Con la reciente creación del Parque Nacional Ansenuza va tomando forma y fuerza ese camino.Esta semana, en el Museo Gran Hotel Viena, en Miramar, el Ente Ansenuza hizo la presentación oficial de la grilla anual de eventos que llevarán a cabo en toda esa región.Son 25 los municipios que lo integran y han programado eventos en un calendario que ya está disponible para quienes quieran conocer un poco más de ese atractivo corredor, que cada vez atrae a más visitantes, incluso del exterior.El avistaje de aves, por cantidad y variedad, es uno de sus fuertes. La Fundación Aves Argentinas es un soporte clave de la creación del parque nacional.Los municipios y comunas de Morteros, Colonia San Pedro, Colonia Vignaud, Seeber, Brinkmann, La Paquita, Altos de Chipión, Balnearia, Miramar, Villa Concepción del Tío, Marull, La Para, Villa Fontana, La Puerta, Obispo Trejo, La Posta, Las

Saladas, Villa Rosario del Saladillo, Sebastián Elcano, Puesto de Castro, La Rinconada, Porteña, Freyre, Colonia Iturraspe y San Francisco integran el ente regional. Las actividades que proponen abarcan turismo religioso, ambiental, animal e histórico y celebraciones patronales.Gabriel Faletto, presidente del Ente, señaló; “Nos une la vocación por desarrollar el turismo en toda la región. Es un trabajo de mucha constancia y diálogo”. Mientras, el titular del Parque Nacional Ansenuza, Matías Carpinetto, anunció que están preparados para promocionar todo el corredor para el turismo, con cuidados para la preservación ambiental.Los intendentes y jefes comunales coincidieron en que ha sido un año complejo económicamente. El ente recibe aportes de cada localidad y distribuye fondos para la gestión.Este mes da apertura al cronogra- ma de actividades la Fiesta de la Empanada en Seeber, este sábado 11. El domingo 12 en Miramar se realizará el Ansenuza Fest; el 24 son los pre- camavales en Brinkmann y el 25 en Villa Concepción del Tio se hará el Festival de Doma y Folklore.En febrero, varios pueblos celebran el carnaval y eventos de colectividades como Brinkmann, Marull y

Obispo Trejo. Las Arrias, el 7 y 8 de febrero, festeja la Fiesta del Carbón. Y en Miramar, el carnaval tendrá el 2 y 3 de marzo.
Historia, flora, faunaEn Miramar, sobre la costa de la gigante laguna, el histórico Gran Hotel Viena es uno de los grandes atractivos. Hace unos días reabrieron su salón principal, donde en sus épocas de auge funcionaba como comedor de los huéspedes de clase alta 

MUNICIPALIDAD MIRAMAR

PLAYA Y MAR. La costa en Miramar de Ansenuza: una postal bien de verano.

que lo frecuentaban. Hoy es parte del recorrido del museo y nos regresa a su momento de apogeo en la década de 1940.En las memorias de la localidad, descansan las consecuencias de las crecidas de la laguna que dejaron a todo un pueblo debajo del agua a fines de los '70. Los visitantes aún pueden observar restos de casas y hoteles, un anfiteatro y el centro comercial de aquel entonces. Los guías náuticos repasan la trágica crónica desde la laguna, con vistas de frente a toda esa “reliquia”.
"La Mar"La extensión de uno de los humedales salinos más grandes del mundo asombra a cualquiera. Es un verdadero mar, sin limites a la vista.En verano quienes eligen refrescarse en la laguna notarán instantáneamente la sal y los efectos de flote que genera: no hay modo de hundirse en el agua. Cada playa de Miramar cuenta con canillas y duchas de agua

El histórico hotel Viena, 
de Miramar (ahora 
museo), acaba de 
restaurar y reabrir su 
salón principal.

que permiten que los visitantes puedan quitarse el exceso de sal.Para los amantes de la fauna autóctona, en la zona existen 350 especies registradas entre los que están los típicos flamencos, gaviotas, teros reales, patos, pájaros carpinteros, entre cientos de aves más, además de pumas, carpinchos, pecaríes, lagartos overos, nutrias y peces.Gran parte de las aves pueden visi- bilizarse en la costa de la laguna formando un ecosistema maravilloso que deleita a todos los que pueden ser parte como observadores. Hay guías especializados en avistaje que brindan excursiones para conocer más sobre las particularidades de este mundo animal desde la Reserva Loma de los Indios.
Por la ruta 17Sobre la ruta 17 hay diversos tipos de hospedajes para aquellas personas que prefieren alejarse del centro turístico de Miramar. Una de las propuestas del ente es recorrer cada pueblo diagramando un cronograma que puede abarcar turismo religioso con templos históricos, museos, y participando de excursiones, con flora, fauna y vestigios de pueblos originarios, entre otras actividades.Los campings municipales de Marull y La Para reciben a visitantes.Los restos de un emblemático hotel dejaron a la vista una de sus piletas históricas que ahora se restauró para ser utilizada por turistas y habitantes. Se trata de un hotel que fue construido por el primer intendente de La Para y que fue alcanzado por el agua en los 70, dejando solamente la pileta a la vista.El camping de La Para, de 38 hectáreas, tiene pasarelas que recorren la reserva natural con miradores a la laguna y está pronto a inaugurarse un espacio dedicado a la observación de aves que será innovador y expondrá información de cada especie.La Para, a 47 kilómetros de Mira- mar, es un pueblo que fue declarado “capital nacional del reciclado”: cuentan con una planta en la que trabajan más de 30 personas para la separación y reutilización de residuos. Algunas de las obras del municipio están construidas con paredes, pisos y techos que fueron resultados del proceso de reciclado. En diciembre de cada año se lleva a cabo “La Para recicla”, una fiesta nacional en la que los asistentes cambian materiales reciclados y disfrutan de artistas musicales.Además, La Para ofrece un museo pleistocénico que expone una recreación de animales y plantas que habitaron la región de Ansenuza en el pasado remoto y otro espacio que recuerda la historia del pueblo. “Nos interesa mucho fomentar el turismo educativo”, dijo a La Voz el intendente losé Víctor Piaña.Cada municipio y sus respectivas oficinas de turismo brindan información acerca de las actividades que pueden realizarse en todo el corredor, con sentido regional.
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Ambiente busca 
precisar si hubo 
derrame cloacal 
en el río del Medio
CALAMUCHITA. Vecinos plantearon que el pasado lunes hubo desechos cloacales sobre el cauce y lo adjudican a la planta de La Cumbrecita.

La Policía Ambiental de Córdoba tomó esta semana muestras del agua en cuatro puntos del río del Medio, entre la localidad de La Cumbrecita y el dique Los Molinos, para constatar si se observan consecuencias de derrames en exceso de líquidos cloacales.La situación se originó a partir de reclamos de vecinos que habitan en las costas de ese río, en el Valle de Cala- muchita, aguas abajo de La Cumbrecita y que señalan que el lunes pasado observaron (y tomaron imágenes) de la presencia de manchas en el cauce compatibles con desechos cloacales.Como ocurrió otras veces en años anteriores, plantearon que el origen sería la planta de tratamiento cloacal de La Cumbrecita, que procesa los desechos de esa localidad. En otras 

oportunidades hubo inconvenientes, sobre todo en jomadas en que la alta presencia de turismo impacta sobre el tamaño de la planta, que está actualmente en obras de ampliación.Federico García, secretario de Ambiente de la Provincia y jefe de las “autoridades de cuenca”, señaló a La Voz que a raíz de esta situación generada se tomaron muestras, cuyo resultado de laboratorio se conocerán “en algunos días”.“No sabemos aún la causa o el origen de lo que lo que se denuncia, y vamos a tratar de establecer una respuesta”, señaló García. Apuntó, de todos modos, que la comuna de La Cumbrecita argumenta que tiene en obras una ampliación de la planta cloacal que se habría demorado por el

LAVOZ/ARCHIVO

LA CUMBRECITA. La planta de tratamiento cloacal del pueblo, junto al río del Medio.
retiro de la empresa contratada y por la baja de los aportes nacionales comprometidos.“El compromiso de la comuna es terminar esa obra para que funcione bien y dé abasto en verano, y lo hará ahora con fondos propios. Son unos 50 millones de pesos. Si nosotros multamos a la comuna, en caso que haya una infracción, distraemos fondos que se necesitan para terminar esa obra que es más importante”, apuntó García.Desde el Ministerio de Ambiente y Economía Circular se aseguró que se 

vienen realizando monitoreos sobre ríos y lagos serranos para controlar vertidos de efluentes cloacales y se indicó que desde la creación, el año pasado, de las autoridades de cuencas, “esa tarea se ha intensificado”.Y se precisó: “En el caso de la Cumbrecita se realizaron inspecciones en la estación depuradora y se tomaron muestras previo al volcamiento al río” en ocho oportunidades cuyas fechas citan entre febrero de 2018 y marzo de 2024.La planta empezó a funcionar en 2019. Y en 2022 se decidió una amplia

ción para mejorar su funcionamiento.“En los casos en que las muestras arrojaron valores objetables a lo dispuesto se emplazó a la comuna a adecuarlos y a mejorar los puntos negativos verificados”, se aseguró desde Ambiente.
En obrasGarcía remarcó que el 19 de noviembre pasado, la comuna informó que la planta estaba en proceso de refacción y que inicialmente la obra fue contratada con financiación del ente nacional Enohsa, pero que luego de la rescisión del contrato por incumplimientos de la empresa contratada, se la continuó con fondos propios. “Solicitó una prórroga de seis meses para completar las tareas”, señaló.Los vecinos que reclaman recordaron que en 2021 tomaron muestras independientes tras detectar contaminación y que arrojaron valores de microorganismos por descomposición de materia orgánica superiores a los permitidos en agua.La paradoja es que La Cumbrecita es una de las muy pocas localidades serranas en Córdoba con cobertura casi total de redes cloacales. Sin embargo, la existencia de una planta, si no funciona correctamente, supone también la concentración de los efluentes en un solo punto.La jefa comunal Silvana Torres dijo que no contaban con ningún reclamo formal presentado en las últimas semanas por este tema, y aseguró que se trabaja para optimizar la planta de tratamiento, ampliando su capacidad, con recursos propios.
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Tres obras generan prolongados cortes 
de calles en el Centro de la Capital
ciudad de córdoba. Son para mejoras en servicios, desagües y pavimento. Impactan sobre arterias de alto tráfico.

La ciudad de Córdoba enfrenta por estos días cortes y desvíos significativos en su tránsito debido a diversas obras en marcha, destinadas a mejorar la infraestructura eléctrica, pluvial y vial.Los trabajos impactan sobre arterias clave como General Paz, Vélez Sársfield, 27 de Abril, Sagrada Familia y Belgrano, afectando tanto la circulación vehicular como el transporte público.
Cables de EpecPor una parte, desde el pasado 6 de enero, la Empresa Provincial de Energía de Córdoba (Epec) lleva adelante el proyecto “Nuevos distribuidores desde la Estación Transformadora y Subestación Alimentadora La Tablada”, con una inversión de $ 1.848.500.000. Esa obra tiene como objetivo instalar siete nuevos distribuidores de media tensión conectados a la estación transformadora La Tablada, ubicada frente al edificio central de la empresa.El proyecto, que incluye el tendido de líneas subterráneas, busca garantizar una alimentación eléctrica redundante en una zona estratégica del centro de la Capital, donde se concentran actividades comerciales, bancarias y administrativas. Esta redundancia permitirá que, en caso de fallas, otras líneas asuman la demanda, mejorando la continuidad

y confiabilidad del servicio eléctrico.Las tareas se desarrollan en tres etapas. La primera, que comenzó el 6 de enero y finalizará el 15 de este mes, se concentra en las calles General Paz y Vélez Sársfield, entre avenida Colón y 27 de Abril, además de un tramo de 27 de Abril entre Vélez Sársfield y Rivera Indarte. La segunda etapa se llevará a cabo entre el 16 y el 24 de enero, en la calle General Paz desde La Rioja hasta el 9 de Julio. Y la tercera se extenderá del 27 de enero al 4 de febrero en la calle 27 de Abril, desde Vélez Sársfield hasta Belgrano.
En Sagrada FamiliaSimultáneamente, la Municipalidad de Córdoba realiza trabajos de construcción de un desagüe pluvial en la avenida Sagrada Familia, entre las calles La Rioja y Juan Lavalle.Este tramo permanecerá cerrado al tránsito por un período aproximado de 60 días (hasta marzo).Dichas obras generan desvíos tanto para vehículos particulares como para líneas de transporte público, entre ellas, las líneas 81 y Bl, que han modificado sus recorridos en ambos sentidos.Los vehículos particulares que transitan por esta arteria también deben ajustar su trayecto según las indicaciones del municipio, que proponen alternativas por calles aledañas como Pedro de Oñate, Igualdad y

Costanera.Diego Peralta, secretario de Desarrollo Urbano de la Municipalidad de Córdoba indicó a La Voz que la obra tiene una longitud total de 1.600 metros. “El tramo hasta la calle Igualdad incluye conductos premoldeados de un metro por 1,50 metros, mientras que desde Igualdad hacia el río se construye con hormigón ín 
situ, aumentando las dimensiones a 2.50 por 1.50 metros”, precisó.“Actualmente, estamos realizando cortes por tramos de dos cuadras, con una duración estimada de entre 45 y 60 días por tramo, para garantizar el avance de la obra. Nuestro objetivo principal es adelantar el cruce de avenida Colón, que representa el punto más conflictivo en la intersección con Sagrada Familia, y resolverlo en los primeros días de febrero para evitar complicaciones durante el periodo escolar, cuando el tránsito es más intenso. La obra completa, desde Duarte Quirós hasta el río, tiene un plazo estimado de ejecución de nueve meses”, apuntó Peralta.

En calle BelgranoHay más: desde el 2 de enero, la calle Belgrano, entre Cañada y 27 de Abril, permanece cerrada debido a tareas de reparación de cordón cuneta, bocacalles y asfalto. Según se informó, esta obra se extenderá durante 40 días, mientras que las calles Caseros y Duarte Quirós se encuentran habilitadas como vías pasantes para el flujo vehicular.Las obras se han planificado para ejecutarse durante el receso escolar y la temporada de vacaciones, cuando a menos tráfico se afecta,

El cronograma de EpecObras de zanjeo y tendido por la calzada.
Humberto Primero

Turismo, con un “finde” movido
VERANO 2025. El inicio de la segunda quincena marca el punto que cada año muestra los mejores números de ocupación en las Sienas.

Con pronóstico de jomadas calurosas, que se prolongarían durante la semana que sigue, este fin de semana se inicia la segunda quincena de enero en materia turística. Eso implica, cada verano, el punto más alto de afluencia en las Sierras de Córdoba.Para este “finde” se prevé un intenso movimiento en rutas y balnearios, si el tiempo acompaña, sumando a los turistas de vacaciones más los cordobeses que salen por una jomada a disfrutar de ríos y lagos.En la primera quincena, los datos hasta ahora estimados de niveles de ocupación muestran que aunque está lejos de los mejores veranos de la última década, la actividad terminó con mejores números que los que se preveían al iniciarse la temporada.Durante el pasado fin de semana

LA VOZ

DÍAS DE RÍOS. El pasado "finde", mucha gente en Santa Rosa de Calamuchita.
se ocuparon entre el 60% y el 80% de las plazas disponibles en las principales localidades turísticas cordobesas. Esos porcentajes bajaron algunos puntos, como es habitual desde hace años, entre lunes y jueves, y aumentarían nuevamente ahora entre viernes y domingoEn los papeles previos, desde hoy hasta el fin de semana que viene se

darán los mejores registros de movimientos del verano, salvo por los días de los feriados de Carnaval (del 1 al 4 de marzo, este año) que desde hace años marcan el pico mayor de movimiento en las Sierras de Córdoba.Este fin de semana, además, se ponen en marcha los grandes festivales folklóricos que agregan un destacado movimiento adicional.

Suscribite < 
©351 884 2000
O© ww//clut>!aviox.ccm,ar

ClubLaVoz

operador05
Resaltado



9 9 i SÁBADO 11 DE 
ZZ I ENERO DE 2025 CIUDADANOS La Voz

Sillas anfibias para discapacitados: un 
paso hacia un turismo más inclusivo
accesibilidad. Algunos municipios cordobeses incorporaron el servicio en sus balnearios. En general, también faltan rampas para ese fin.
Nicolás Sosa Tillard
ntillard@lavozdelinterior.com.ar

La comuna de La Serranita apostó a mejorar la accesibilidad en materia de turismo y lograron un financia- miento para desarrollar un plan estratégico en esa línea.La compra de una silla anfibia para que las personas con dificultades de movilidad puedan ingresar al río es el comienzo de un proceso que implica dotar al pueblo de soluciones para personas con discapacidad y con movilidad reducida.Fue posible a través del Fondo Complementario de Obras de Infraestructura para Municipios, Comunas y Comunidades Regionales (Focom) en el marco del Programa Provincial de Promoción de los Derechos de las Personas con Discapacidad.Además de la silla anfibia, la comuna destinará el resto del presupuesto de S 9.500.000 a la construcción de una rampa de acceso al balneario, una pasarela en el sector El Bosque- cito y rampas en edificios públicos.“Cuando presentamos el proyecto tuvimos la intención de hacer una localidad más inclusiva, que responda a las necesidades de su población de movilidad y de esparcimiento 

seguros”, dijo el presidente comunal Carlos Guzmán.Desde la comuna entienden que la topografía preponderante de la localidad del valle de Paravachasca, cercana a Alta Gracia, pedregosa y con desniveles, dificulta que todas las personas puedan ingresar al río por lo que la incorporación de la silla anfibia responde a una necesidad de una parte de sus vecinos y de los visitantes.“Vamos a capacitar al personal para ofrecer un servicio adecuado a la comunidad”, agregó Guzmán.El objetivo de la administración local es que el puntapié de la silla anfibia colabore con una mayor con- cientización desde el sector privado. En la actualidad son pocos los alojamientos accesibles en esa zona, como en toda la provincia.“Para los gestores de turismo no implica un costo mayor. Se pueden encarar estas iniciativas con una planificación previa que contemple lo que necesita la gente”, dijo Guzmán.Según el último censo. La Serranita tiene una población estable de 1.100 habitantes que puede cuadruplicarse en la temporada estival. Su balneario junto al río Anisacate es muy concurrido. Esta rodeada por otras localidades con balnearios sobre ese río.-

GENTILEZA

MÁS ACCESIBLE. El modelo de silla adaptable para ingresar a ríos y balnearios.
Qué es una silla anfibiaEs una silla especial para personas con poca capacidad motriz, adaptable a diferentes terrenos y geografías.Al frente de Champa Bike, desde el Valle de Calamuchita, Alejandro Pic- cione desarrolló diferentes modelos 

según la necesidad. La silla que adquirió La Serranita es la versión Yaku, que pudo verse también en los balnearios municipales de Santa Rosa de Calamuchita.“Fue una grata sorpresa conectar con gestores jóvenes que tienen una 

mirada promotora sobre la accesibilidad”, reflexionó Piccione.En la próxima semana, Villa del Dique sumará dos sillas anfibias que forman parte de un plan integral de refuncionalización de su camping. Mientras, Despeñaderos también incorporará un dispositivo.Villa Cura Brochero se mostró interesado en disponer de una silla anfibia. En los últimos años, esa localidad del Valle de Traslasierra desarrolló instalaciones que permiten desplazarse y acceder al río de manera segura y brinda información turística traducida al sistema braille para personas ciegas.
Una iniciativa para imitarInicialmente, Piccione creó la silla en 2018 para satisfacer la demanda de muchos de sus huéspedes del complejo Cultura Serrana, en Santa Rosa de Calamuchita, que querían acudir al río.Luego, la demanda comenzó a crecer e incursionó en el desarrollo de un modelo monociclo para senderis- mo. Con ella, hasta personas que no caminan llegaron a la cima del Champaquí en la silla.Actualmente se pueden encontrar estas sillas en distintos parques nacionales del país -incluida la Quebrada del Condorito- y en algunas localidades argentinas que promueven el turismo accesible.Según un informe de la Organización Mundial de la Salud (2023), 1.300 millones de personas -alrededor del 16% de la población mundial- tienen un alto grado de discapacidad.

Villa Allende trata ordenanza de cierre de calles
SEGURIDAD. Para el martes se convocó al Concejo Deliberante. Se abrirá una especie de consulta popular a los vecinos.
Aldana Varas
avaras@lavozdelinterior.com.ar

El intendente de Villa Allende, Pablo Cornet, envió finalmente al Concejo Deliberante el proyecto de ordenanza con la iniciativa del nuevo plan de seguridad que anunció públicamente. Se trata del denominado “programa modelo de prevención y seguridad vecinal de la ciudad” que incluye como punto saliente el cierre de numerosas calles en horario nocturno. Esa medida no tiene antecedentes en la provincia.La sesión extraordinaria se realizará este martes 14 de enero a las 18.30.En el texto, el Ejecutivo municipal solicita llevar adelante el cerramiento parcial de arterias secundarias de barrios de la ciudad de 22 a 6 de la mañana, la instalación de cámaras de 

videovigilancia, realización de rondines preventivos y otras acciones.Se establece que para su imple- mentación se creará un Registro de Oposición que exige una aprobación vecinal superior al 40% de los encuestados. Si los vecinos empadronados de una zona determinada se oponen al programa, el sistema no sería implementado en dicha área, pero si se aplicará donde cuenten con la adhesión.
El detalle de los cierresEl programa está diagramado en tres áreas. La primera abarca barrios Loma Sur y Pan de Azúcar con el cierre de 13 accesos. La segunda en barrios La Cruz, La Amalia y Jardín Epicuro con 11 cierres. Y la tercera, sobre los barrios San Alfonso, El Ceibo y Villa Allende Parque, con el cierre de 11 accesos.El Registro de Oposición se realizaría una vez aprobada la ordenanza y se haría efectiva con una consulta popular por medio de la plataforma Ciudadano Digital Nivel 2 y mediante la notificación en formato papel para

CÉSAR HEREDIA

GRAN CÓRDOBA. La Municipalidad de la ciudad de Villa Allende, vecina de la Capital.
aquellos que no tengan cuenta activa en esa plataforma.En caso de aprobarse en el Concejo Deliberante el proyecto, se iniciaría el Registro en los primeros días de febrero.

En cuanto al tratamiento en el Concejo, el oficialismo del PRO cuenta con mayoría y quórum propio. En total son 10 los concejales y seis son del oficialismo.Con esta ordenanza, también se 

declararía nuevamente la emergencia en materia de prevención y seguridad por un año.Los gastos de la implementación del nuevo sistema serán abonados por los vecinos con una tasa extraordinaria que rondaría entre los cinco mil y ocho mil pesos mensuales.La propuesta surgió inicialmente por parte de un grupo de vecinos de Cóndor Alto y Golf en el año 2010. Acercaron la idea a la Municipalidad y esta nueva gestión decidió imple- mentarla.La decisión genera debates en la ciudad, con posiciones a favor y en contra de la singular iniciativa.El lunes pasado se concentraron frente a la Municipalidad unas 100 personas con carteles en rechazo al programa de seguridad. Manifiestan que “encerrar a los vecinos” no es la solución. La convocatoria se repitió este viernes 10 en el Parque de la Memoria.Mientras, desde el Gobierno municipal se interpretó que estas movilizaciones de rechazo son minoritarias y “politizadas”.
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